
Merek Beras yang Diduga Dioplos

1. Wilmar Group

Sania

Sovia

Fortune

Siip

2. PT Food Station Tjipinang Jaya

Alfamidi Setra Pulen

Beras Premium Setra Ramos

Beras Pulen Wangi

Food station

Ramos Premium

Setra Pulen

Setra Ramos

3. PT Belitang Panen Raya

Raja Platinum

Raja Ultima

Puluhan Sekolah Rakyat yang 

tersebar di berbagai daerah di 

Indonesia mulai 

melaksanakan tahun ajaran 

baru secara serentak pada 

Senin (14/7/2025) hari ini. Di 

Kabupaten Temanggung 

misalnya dimulai dengan tes 

kesehatan meliputi tes 

penglihatan, pendengaran, 

gula darah hingga tes 

kejiwaan. (Ant.ist)

SEKOLAH RAKYAT 
DIMULAI

NUSANTARA
Dalami Hasil Geledah Kantor GoTo, 
Kejagung Periksa Nadiem Lagi05
LISTSTYLE
Rahasia Curly Rambut 
Tahan Lama Berhari-hari 
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ama-nama	pengusaha	 'kakap'	disinyalir	berpotensi	 terseret	dalam	pusaran	kasus	

Nberas	oplosan.Direktorat	Jenderal	Perlindungan	Konsumen	dan	Tertib	Niaga	(Ditjen	

PKTN)	 Kementerian	 Perdagangan	 (Kemendag)	 sendiri	 sudah	 menegur	 sembilan	

produsen	 beras	 kemasan	 yang	 tidak	 memenuhi	 standar	 mutu	 kategori	 beras	 premium.	

Sementara,	 Menteri	 Pertanian	 Andi	 Amran	 Sulaiman	 malah	 menyebut	 salah	 satunya	

merupakan	pengusaha	besar.	Meski	belum	mau	mengungkap	identitas	pengusaha	tersebut,	

tapi	 Amran	 membenarkan	 pebisnis	 itu	 kini	 tengah	 diperiksa	 penegak	 hukum.	 Polri	 juga	

membenarkan	 telah	 memeriksa	 sekitar	 7	 produsen	 dan	 distributor	 beras	 yang	 diduga	

melanggar	mutu	dan	takaran.	Dalam	daftar	tersebut	ada	nama	Wilmar	Group,	PT	Food	Station	

Tjipinang	Jaya,	PT	Belitang	Panen	Raya,	dan	PT	Sentosa	Utama	Lestati	(Japfa	Group).Diketahui	

sebelumnya	ada	sebanyak	212	merek	beras	diduga	melakukan	pengoplosan	dan	pelanggaran	

standar	 mutu	 beras.	 Hingga	 kini	 baru	 ada	 sekitar	 	 yang	 disebutkan	 oleh	 pemerintah.	

Diantaranya	Sania,	Sovia,	Fortune	dan	Siip	(Wilmar	Group).	Kemudian	produk	PT	Food	Station	

Tjipinang	Jaya	yaitu	Alfamidi	Setra	Pulen,	Beras	Premium	Setra	Ramos,	Beras	Pulen	Wangi,	

Food	station,	Ramos	Premium,	Setra	Pulen	serta	Setra	Ramos.	Selanjutnya	PT	Belitang	Panen	

Raya	yang	memiliki	merek	Raja	Platinum	dan	Raja	Ultima.

PENGUSAHA BESAR 

DI PUSARAN BERAS OPLOSAN

BACA	HAL	11...

Apa Itu Beras Oplosan?

Beras oplosan adalah campuran beras dari 
beberapa jenis atau kualitas berbeda yang 
kemudian dijual dengan label beras premium 
atau medium, namun tidak sesuai dengan isi 
sebenarnya. Praktik	 ini	 sangat	 merugikan	
konsumen	karena:

Beras dijual lebih mahal dari kualitas 
aslinya.

Berat bersih dalam kemasan sering-kali 
kurang dari yang tertera.

Label produk menyesatkan dan tidak 
sesuai standar.



emen t e r i a n 	 K e u a n g a n K(Kemenkeu) secara resmi 
merilis regulasi yang mengatur 

pengenaan pajak penghasilan (PPh) 
bagi pedagang atau seller yang 
b e r j u a l a n  d i  t o k o  o n l i n e 
(marketplace).

Hal tersebut tertuang dalam 
Peraturan Menteri Keuangan (PMK) 
Nomor 37 Tahun 2025 yang mulai 
berlaku pada tanggal diundangkan 14 
Juli 2025.Kendati begitu, Direktur 
Peraturan Perpajakan I DJP Kemenkeu, 
Hestu Yoga Saksama, menjelaskan bahwa 
implementasi kebijakan ini akan di-
lakukan secara bertahap sesuai dengan 
kesiapan para pelaku marketplace.

B a h k a n ,  p i h a k n y a  a k a n 
memberikan waktu hingga dua bulan 
ke depan agar marketplace yang 
ditunjuk menjadi pemungut pajak bisa 
menyesuaikan sistemnya.

" Ke t i k a  m e re k a  s i a p  u n t u k 
implementasi, ya mungkin dalam 
sebulan, dua bulan, baru kita tetapkan 
kita tunjuk mereka sebagai pemungut 
PMSE ini," ujar Hestu dalam media 
b r i e f i n g  d i  J a k a r t a ,  S e n i n 
(14/7/2025).

U n t u k  s a a t  i n i ,  D J P  a k a n 
melakukan penunjukan kepada 
marketplace yang sudah besar atau 
memiliki jangkauan luas.

Setelah itu, Hestu mengatakan 
bahwa pihaknya juga akan menyisir 
marketplace yang kecil."Kalau yang 
ditetapkan sebagai pemungut hanya 
ya n g  b e s a r  s a j a ,  n a n t i  p i n d a h 
semuanya ke yang kecil, yang besar 
pergi kan gitu. Ini harus kita lakukan 
secara simultan, bertahap, tergantung 
persiapan," jelasnya.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  p o k o k 
pengaturan dalam PMK 37/2025 
mencakup mekanisme penunjukan 
marketplace sebagai pemungut Pajak 
Penghasilan (PPh) Pasal 22 atas 
transaksi  yang  di lakukan o leh 
pedagang (merchant) dalam negeri. 

Dalam pelaksanaannya, merchant 
diwajibkan menyampaikan informasi 
kepada pihak marketplace sebagai 

dasar pemungutan. PMK ini juga 
mengatur tarif pemungutan PPh Pasal 
22 sebesar 0,5%, yang dapat bersifat 
final maupun tidak final.

L e b i h  la n j u t ,  P MK  3 7 / 2 0 2 5 
menetapkan invoice sebagai dokumen 
tertentu yang dipersamakan dengan 
B u k t i  P e m o t o n g a n  d a n / a t a u 
Pemungutan PPh unifikasi.

PMK ini juga memuat ketentuan 
mengenai mekanisme pemungutan 
PPh Pasal 22 oleh marketplace atas 
transaksi yang dilakukan oleh merchant 
sesuai dengan dokumen invoice 
penjualan dan standar minimal data 
yang harus tercantum dalam invoice. 

Selain itu, marketplace memiliki 
kewajiban untuk menyampaikan 
informasi kepada Direktorat Jenderal 

Pajak (DJP).
Direktorat Jenderal Perpajakan 

(DJP) membenarkan layanan ojek 
o n l i n e  ( o j o l )  d i k e c u a l i k a n , 
sebagaimana pengecualian yang sama 
untuk pedagang emas dan penjualan 
pulsa."Ojol gak dipungut deh meski 
ada fee untuk ojol," tegas Direktur 
Peraturan Perpajakan I Direktorat 
Jenderal Pajak (DJP) Kementerian 
Keuangan Hestu Yoga Saksama.

Dalam PMK 37/2025, pasal 10 nya 
memang sudah mengecual ikan 
penjualan jasa pengiriman atau 
ekspedisi oleh Wajib Pajak orang 
pribadi dalam negeri sebagai mitra 
p e r u s a h a a n  a p l i k a s i  b e r b a s i s 
teknologi yang memberikan jasa 
angkutan sebagai objek yang dipungut 
penghasilannya atas transaksi secara 

digital.
Demikian juga para pedagang 

e m a s ,  p a d a  p a s a l  1 0  i t u  j u g a 
d i s e b u t k a n ,  p e n j u a l a n  e m a s 
perhiasan, emas batangan, perhiasan 
yang bahan seluruhnya bukan dari 
emas, batu permata, dan/atau batu 
lainnya yang sejenis, yang dilakukan 
oleh pabrikan emas perhiasan, 
pedagang emas perhiasan, dan/atau 
p e n g u s a h a  e m a s  b a t a n g a n 
dikecualikan dari pemungutan pajak 
penghasilannya oleh e-commerce.

Yoga menjelaskan, penjualan emas 
perhiasan, emas batangan, serta 
perhiasan sudah memiliki ketentuan 
sendiri untuk pemungutan pajak 
penghasilannya dari hasil transaksi 
perdagangannya dengan pembeli, 
sebagaimana diatur dalam Peraturan 
Menteri Keuangan (PMK) Nomor 48 
Tahun 2023.(wid,rls,ant,kcm/dya)
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karena kebutuhannya mencapai 
Rp10,33 miliar.

Selain mengincar pajak itu, Bimo 
menekankan dirinya juga akan 
memperkuat program-program DJP 
berkaitan dengan pengawasan dan 
p e n e g a k a n  h u k u m  d e m i 
m e m a k s i m a l k a n  p e r b u r u a n 
pendapatan pajak.

I a  b e k e r j a  s a m a  d e n g a n 
Kepolisian RI, Kejaksaan Agung, 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK), hingga penegak hukum lain di 
kementerian/lembaga (K/L).

"Kami mengawasi kegiatan-
kegiatan yang terkait  dengan 
kombinasi antara illegal activities, 
kemudian underground economy, 
yang mana di dalam kegiatan-
kegiatan penegakan hukum tersebut 
kami memastikan pasti ada bagian 
dari kewajiban perpajakan yang 
belum bisa di-collect. Nah, di situ 
kami masuk," jelas Bimo.

"Kemudian juga kita masuk 
kepada join audit untuk pemeriksaan 
wa j i b  p a j a k  d a n  o p t i m a l i s a s i 
p e n e g a k a n  h u k u m  y a n g 
berkeadilan," tandasnya.

S e m e n t a r a ,  K e m e n t e r i a n 
Keuangan (Kemenkeu) mengklaim 
Indonesia menjadi negara nomor 2 di 
dunia yang mendapatkan predikat 
paling transparan soal pajak.

D i re k t u r  J e n d e ra l  S t ra te g i 
Ekonomi dan Fiskal Kemenkeu 
Fe b r i o  K a c a r i b u  m e n g a t a k a n 
pihaknya merilis Laporan Belanja 
P e r p a j a k a n  s e t i a p  t a h u n . 
Menurutnya,  laporan tersebut 
d i a p re s i a s i  d i  t i n gka t  g l o b a l . 
(wid,rla,ist/dya)

BOS	Direktorat Jenderal Pajak (DJP) 
Bimo Wijayanto menegaskan dirinya 
tidak hanya mengincar pajak dari 
para pedagang online.

A d a  s e t i d a k n y a  3  s u m b e r 
penerimaan yang diincar Direktorat 
J e n d e r a l  P a j a k  K e m e n t e r i a n 
Keuangan. Perburuan pajak itu saat 
ini sedang difinalisasi.

"Kita sedang merencanakan dan 
sedang memfinalisasi beberapa 
kebijakan yang terkait dengan 
( p e r t a m a )  p e n g e n a a n  p a j a k 
transaksi atas aset kripto dan juga 
(kedua) penunjukan lembaga jasa 
keuangan untuk bul l ion.  Lalu 
(ketiga),  juga digitalisasi  dari 
transaksi  luar  negeri  melalui 
platform luar negeri," tuturnya dalam 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
dengan Komisi XI DPR RI di Jakarta 
Pusat, Senin (14/7/2025).

Dirjen Bimo menuturkan untuk 
melaksanakan inisiatif kebijakan 
pemajakan transaksi digital itu 
pihaknya menghabiskan anggaran 
senilai Rp8,62 miliar. Namun, ia 
m e n u t u rka n  D J P  m a s i h  p e r l u 
tambahan dana untuk program ini 

Incar 3 Sumber Pajak Baru 

RESMI! PEDAGANG TOKO ONLINE KENA PAJAK

Direktur	Penyuluhan,	Pelayanan,	dan	Hubungan	Masyarakat	DJP,	Rosmauli	(tengah)	dalam	
Media	Briefing	di	Kantor	DJP	Jakarta,	Senin	(14/7/2025).(ist)

-----------------------------------------------------------

Direktorat Jenderal Pajak 

(DJP) Kementerian Keuangan 

(Kemenkeu) resmi menunjuk 

m a r k e t p l a c e  s e b a g a i 

pemungut pajak penghasilan 

( P P h )  2 2  s e b e s a r  0 , 5 % . 

Pemerintah memberikan 

waktu dua bulan ke depan 

agar toko online yang ditunjuk 

bisa menyesuaikan sistem.

Diberi Tenggat 2 Bulan Persiapkan Sistem

Transaksi E-commerce 
di Indonesia

2020

2021

2022

401,1

2023

2024

453,75

487,01 

Sumber:	Data	Bank	Indonesia,	2020–2024	
(dalam	triliun	rupiah)

476,3

266,3 
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“Ya, hari kebudayaan saya kira itu 
kita apresiasi bagaimana kita tidak 
hanya konsentrasi ke persoalan 
politik, persoalan ekonomi, tapi 
fondasi kebudayaan ini penting. Di 
d a l a m nya  a d a  k e s e n i a n ,"  u j a r 
Aria.(wid,ist,ant/dya)

kemudian dianalogkan dengan hari 
kelahirannya," ucap Aria.

 Dia mengapresiasi langkah Fadli 
yang menetapkan Hari Kebudayaan. 
Sebab, ini menjadi fondasi untuk 
menguatkan kembali  nilai-nilai 
kebudayaan.

akil	 Ketua Komisi X DPR WM Y  E s t i  W i j a y a t i 
m e n a n g g a p i  u s u l a n 

Menteri Kebudayaan (Menbud) Fadli 
Zon bahwa 17 Oktober ditetapkan 
sebagai Hari Kebudayaan Nasional 
(HKN). Esti mengatakan Fadli Zon 
belum ada diskusi dengan pihaknya 
mengenai usulan tersebut.

" B e l u m ,  b e l u m .  B e l u m  a d a 
diskusi," kata Esti kepada wartawan, 
Senin (14/7/2025).

Esti menyinggung soal 17 Oktober 
bertepatan dengan hari ulang tahun 
Presiden Prabowo Subianto. "Itu kan 
ulang tahunnya Bapak Prabowo," 
ujarnya. Esti menyerahkan saran itu ke 
pemerintah. Dia mendapat laporan 
bahwa usulan itu telah didiskusikan 
dengan para budayawan.

"Pemerintah yang berkuasa kan 
punya kemauan, yang penting itu 
sudah didiskusikan dengan para 
budayawan-budayawan. Menurut 
informasi sudah, tetapi menurutku ya 
gimana lah," kata dia.

Sementara, menurut politikus 
PDIP Aria Bima, publik diminta tidak 
mengarahkan pada persamaan itu.

"Jangan disimplikasi,  jangan 
terlalu dikecilkan, dikerdilkan dengan 
hal yang terkait dengan persamaan 
dengan hari lahirnya Pak Prabowo," 
kata Aria di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta.

Wakil Ketua Komisi II DPR itu 
meyakini Presiden Prabowo juga tak 
ingin hari kelahirannya dikaitkan 
dengan Hari  Kebudayaan.  Hari 
Kebudayaan harus dirayakan dengan 
esensi yang seharusnya.

"Saya kira Pak Prabowo juga tidak 
akan suka kalau hari kelahirannya, 
kemudian dijadikan sebagai satu hal 
yang monumental  sepert i  hari 
kebudayaan. Pak Prabowo sadar 
benar sebagai negarawan, enggak 
maulah bicara soal kebudayaan itu 

seluruh Indonesia saat audiensi 
dengan PWI, dan sosialisasi serentak 
di RRI dan TVRI,” ujar Charis.  

Ke t u a  D e w a n  Ke b u d a ya a n 
Yogyakarta ini menjelaskan bahwa 
1 7  A g u s t u s  d i p i l i h  s e b a g a i 
momentum karena i tu  adalah 
momen puncak ditetapkannya 
Garuda Pancasila sebagai lambang 
negara .  “Puncaknya i tu  terbit 
Peraturan Pemerintah Nomor 66 
Tahun 1951 yang menetapkan 
lambang Garuda Pancasila dengan 
semboyan Bhinneka Tunggal Ika 
yang itu merupakan puncak politik 
k e b u d a y a a n ,  y a n g  k e m u d i a n 
membangun kesadaran kita akan 
kehidupan berbangsa dan bernegara 
yang majemuk,” ujar Charis. 

Sebelum penerbitan PP itu, 
rancangan lambang Garuda sudah 
diperkenalkan di sidang kabinet 
pada 11 Februari 1950, dilanjutkan 
pada 17 Agustus 1950, dan akhirnya 
diresmikan lewat  PP pada 17 
Oktober 1951. 

“ M u d a h - m u d a h a n  d e n g a n 
ditetapkanya hari  kebudayaan 
nasional, kita bisa membangun 
kesadaran berbangsa dan bernegara, 
kita juga bisa meningkatkan jati diri, 
identitas diri, kepercayaan diri, dan 
m e n i n g g a l k a n  r e n d a h  d i r i , 
meningkatkan satu  diplomasi 
kebudayaan yang menunjukan 

bahwa bangsa dan negara kita 
merupakan superpower dadalm 
bidang kebudayaan,” ujar Charis. 

C h a r i s  m e n j e l a s k a n ,  h a r i 
kebudayaan nasional penting. Bukan 
s e k a d a r  s e r e m o n i a l ,  t a p i 
s i g n i f i ka n s i nya  a d a l a h  u n t u k 
m e n u m b u h k a n  e k o s i s t e m 
kebudayaan.  “Membangkitkan 
kesadaran berbangsa bernegara 
b e r d a s a r k a n  k e m a j e m u k a n , 
keanekaragaman, kebhinnekaan 
budaya, melalui pendidikan karakter 
yang holistik meliputi pendidikan 
formal, kesadaran masyarakat, dan 
keluarga,” ujar Charis. 

Kebudayaan disebutnya sebagai 
sistem kehidupan yang meliputi 
pandangan hidup, sistem perilaku, 
hingga karya-karya budaya. Hari 
kebudayaan nasional juga penting 
u n t u k  m e m p e r k u a t  wa wa s a n 
kebangsaan, jati diri, dan keper-
cayaan diri bangsa.

Hari kebudayaan nasional juga 
diharapkan akan memperkuat 
budaya, pandangan hidup, dan 
sistem norma. Hari kebudayaan 
n a s i o n a l  j u g a  d a p a t  m e n j a d i 
d i p l o m a s i  b u d a y a  u n t u k 
meneguhkan bangsa Indonesia 
sebagai superpower kebudayaan.  
(din,ist,kcm/dya)

PIHAK	 pengusul Hari Kebudayaan 
Nasional mengatakan pemilihan 
tanggal 17 Oktober bukan karena 
tanggal itu terkait ulang tahun 
(ultah) Prabowo, tapi karena ada 
alasan sejarah.	

“ K a j i a n  ka m i  s a m p a i  p a d a 
kesimpulan 17 Oktober merujuk 
pada PP Nomor 66 Tahun 1951. Blas 
(sama sekali,red) tidak terpikir itu 
ultah Prabowo,” kata pihak pengusul, 
Achmad Charis Zubair dari Tim 
Garuda 9, Senin (14/7/2025).  

Charis menjelaskan, Tim Garuda 
9 adalah kelompok budayawan 
Y o g y a k a r t a  p e n g u s u l  h a r i 
kebudayaan nasional. Tim Garuda 9 
t e r d i r i  d a r i  d i r i n y a ,  N a n o 
Asmorodono, Yani Saptohudoyo, Yati 
Pesek, Bimo Wiwohatmo, Isti Sri 
Rahayu, Isti Muryani, Oni Wantara, 
Rahadi Sapta Abra, dan Arya Arianto. 

D i a  m e n j e l a s k a n ,  p r o s e s 
p e n g u s u l a n  h a r i  ke b u d aya a n 
nasional ini sudah dilakukan sejak 
Januari lalu saat Tim Garuda 9 
mengajukan proposal, dilanjutkan 
d e n g a n  p e n y e r a h a n  n a s k a h 
akademik sebulan sesudahnya. 
Proses selanjutnya adalah diskusi 
kelompok terpimpin (FGD) dua kali 
secara daring dan luring, serta 
publikasi. 

“Publikasi yang cukup masif, 
terbit serentak 40 berita, tayang di 

Pengusul Sebut 'Blas' 

Tak Terpikir Itu Ultah Prabowo  

Dewan Perwakilan Rakyat 

(DPR) menyatakan Menteri 

Kebudayaan Fadli Zon belum 

m e n g k o n s u l t a s i k a n 

kebijakannya menetapkan 

Hari Kebudayaan Nasional 

pada 17 Oktober. Bahkan, 

kebijakan tersebut lebih dulu 

menjadi polemik di masya-

rakat karena dituding sengaja 

memilih tanggal bertepatan 

dengan hari ulang tahun 

Presiden Prabowo Subianto.

----------------------------------------------------------------------

RIUH PENETAPAN HARI KEBUDAYAAN

DPR SEBUT FADLI ZON BELUM KONSULTASI  

Bocah	viral	Rayyan	Arkan	Dhika	menarikan	tarian	Pacu	Jalur	saat	bertemu	Menteri	Kebudayaan	Fadli	Zon	(tengah)	
di	Gedung	Kementerian	Kebudayaan,	Senayan,	Jakarta	Pusat,	Rabu	(9/7/2025).(dok)

H A R I A N
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MUI JATIM RESMI HARAMKAN SOUND HOREG

ajelis	Ulama Indonesia Jawa MTimur (MUI Jatim) resmi 
mengeluarkan fatwa haram 

untuk sound horeg. "Sudah MUI Jatim 
keluarkan (fatwa soal sound horeg)," 
kata Ketua Komisi Fatwa MUI Jatim KH 
Makruf Khozin, Senin (14/7/2025).

Fatwa ini dikeluarkan setelah MUI 
J a t i m ,  m e l a l u i  Ko m i s i  Fa t wa ,  
menggelar rapat khusus dan forum 
dengar pendapat dengan melibatkan 
berbagai pihak. 

Hadir dalam pertemuan itu antara 
lain pakar kesehatan Telinga Hidung 
Tenggorokan (THT), perwakilan 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur, 
aparat kepolisian, tokoh masyarakat 
yang terdampak langsung, serta 
perwakilan Paguyuban Sound Horeg 
Jawa Timur, 9 Juli lalu.

Dalam konsiderannya, MUI Jatim 
m e nya t a k a n  b a hwa  ke m a j u a n  
teknologi audio digital pada dasarnya 
positif dan dibolehkan jika digunakan 
dalam kegiatan sosial,  budaya, 
keagamaan, dan lainnya—selama 
tidak bertentangan dengan hukum 
serta prinsip-prinsip syariah.

Dalam salinan Fatwa MUI Jatim 
Nomor 1/2025 tentang Penggunaan 
Sound Horeg, ada sejumlah hal yang 
diharamkan dalam penggunaan sound 
horeg. Salah satunya, MUI Jatim 
menyebutkan penggunaan sound 
horeg dengan intensitas suara 
melebihi batas wajar dan mengganggu 
orang lain adalah haram.

"Penggunaan sound horeg dengan 
intensitas suara melebihi batas wajar 
(tertera dalam konsideran) sehingga 
d a p a t  m e n g g a n g g u  d a n  
membahayakan kesehatan, dan atau 
merusak fasilitas umum atau barang 
milik orang lain, memutar musik 
diiringi joget pria wanita dengan 
membuka aurat dan kemungkaran 
lain, baik dilokalisir pada tempat 
tertentu maupun dibawa berkeliling 
permukiman warga hukumnya 
haram," ujar MUI Jatim dalam 
fatwanya.

Komisi Fatwa juga menegaskan, 
p e n g g u n a a n  s o u n d  h o r e g  
diperbolehkan jika volumenya masih 
dalam ambang wajar, digunakan 
dalam acara positif seperti pengajian, 
shalawatan, atau resepsi pernikahan, 
serta tidak mengandung unsur 

maksiat.
Adapun fenomena battle sound 

atau adu suara sound system yang 
k e r a p  t e r j a d i  d a n  t e r b u k t i  
menimbulkan kebisingan ekstrem, 
serta dinilai sebagai bentuk tabdzir 
(pemborosan) dan idha'atul mal 
( p e n y i a - n y i a a n  h a r t a ) ,  m a k a  
diharamkan secara mutlak.

Tak hanya itu, fatwa juga memuat 
ketentuan bahwa apabila penggunaan 
sound horeg menyebabkan kerusakan 
atau kerugian bagi pihak lain, wajib 
dilakukan penggantian sesuai dengan 
prinsip tanggung jawab dalam syariah.

“Penggunaan sound horeg dengan 
intensitas suara melebihi batas wajar 
ya n g  m e n g a k i b a t k a n  d a m p a k  
kerugian terhadap pihak lain, wajib 
dilakukan penggantian,” tulis salah 
satu poin dalam fatwa tersebut.

lapangan,  pelaku usaha hanya 
memenuhi permintaan masyarakat 
untuk menyediakan sound horeg. 
Dalam situasi demikian, pelaku usaha 
disebutnya hanya penyedia jasa, 
bukan penyelenggara.

"Yang kami  lakukan hanya 
memenuhi permintaan masyarakat. 
Setelah kami jelaskan, akhirnya pihak 
MUI juga memahami posisi kami 
sebagai  penyedia  jasa ,  bukan 
penyelenggara acara," ujarnya.

David menjelaskan kegiatan 
sound horeg juga tak sepenuhnya 
negatif. Ia mengeklaim banyak hal 
positif yang mereka lakukan seperti 
santunan anak yatim, pembangunan 
masjid, pembelian ambulans, hingga 
pemberdayaan UMKM dan sektor 
pariwisata.(ama,pra,ist/dya)

Tanggapan	Pelaku	Usaha	
Pelaku usaha  sound horeg  

menanggapi langkah Majelis Ulama 
Indonesia (MUI) Jawa Timur yang 
resmi memberikan fatwa haram 
terhadap sumber  penghasi lan  
mereka. Para pelaku usaha meminta 
penerapan fatwa itu tak dipukul rata.

"Jangan dipukul rata. Yang salah, 
ya dibina, bukan langsung dihentikan 
(diharamkan) semua," kata Pemilik 
Blizzard Audio sekaligus sebagai 
Ketua Paguyuban Sound Malang 
B e r s a t u ,  D av i d  S t e f a n ,  S e n i n  
(14/7/2025).

David menghormati keputusan 
para ulama itu. Sebelum fatwa 
d i ke l u a r k a n ,  M U I  j u ga  s u d a h  
m e n g a j a k  p a ra  p e l a k u  u s a h a  
berdialog.

Namun David menyebut  di  

aturan pemerintah dan juga harus 
menghormati fatwa ulama," kata 
Emil  kepada wartawan,  Senin 
(14/7/2025).

Ia menjelaskan, aturan sound 
horeg yang dilarang oleh pemerintah 
a d a l a h  y a n g  m e m b u a t  r e s a h 
masyarakat.

"Apakah merusak fasilitas umum, 
apakah merusak rumah warga, 
apakah melibatkan tarian-tarian 
yang tidak senonoh misalnya gitu ya," 
ujarnya.

"Apakah kemudian dilakukan di 
tempat yang merupakan area umum 
yang mana mereka yang tidak merasa 
ikut di dalam acara tersebut jadi ikut 
terdampak. Keliling-dinyalakan," 
lanjutnya.

Meski begitu kata dia, aturan ini 
t i d a k  s e r t a - m e r t a  m e l a r a n g 
penggunaan sound system. Sebab, 
t i d a k  s e m u a  p e n g u s a h a  a t a u 
penyedia sound melakukan kegiatan 

sound horeg.
“Sebaliknya masyarakat akan 

mengatakan, 'Tapi ada yang seperti 
itu dan tidak sedikit'. Nah, maka dari 
itu, sekarang patokannya adalah yang 
menjadi keresahan masyarakat tidak 
dibolehkan yaitu tadi. Itu karena 
aturan dari fatwa MUI-nya jelas 
seperti itu," kata Emil.

Wakil	 Gubernur Jawa Timur, Emil 
Elestianto Dardak, meminta sound 
horeg atau arak-arakan musik 
d e n g a n  s p e a k e r  b e s a r  h a r u s 
mematuhi aturan pemerintah dan 
fatwa ulama.

Emil  menyampaikan bahwa 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) 
Jatim bersama Rijalul Ansor NU 
membahas terkait aturan sound 
horeg dalam Rapat Kerja Wilayah 
(Rakerwil) Rijalul Ansor NU di Aula 
Al-Muktamar, Pondok Pesantren 
Lirboyo, Kediri.

"Yang tidak sesuai kaidah-kaidah 
itu diharamkan. Pemanfaatan sound 
system yang tidak sesuai kaidah-
kaidah diharamkan. Apa saja? Ada 
jelas di fatwanya. Sebelum fatwa ini 
keluar, kami kemarin dengan teman-
teman Rijalul Anshor itu melakukan 
juga diskusi mengenai kaidah-kaidah 
yang tidak boleh dilanggar. Jadi 
semua harus patuh aturan, kepada 

Wagub Emil: 

Patuhi Pemerintah dan Ulama

Majelis Ulama Indonesia (MUI) 

Provinsi Jawa Timur resmi 

menerbitkan Fatwa Nomor 1 

Tahun 2025 tentang Peng-

gunaan Sound Horeg. Sound 

horeg resmi diharamkan 

karena mengganggu ke-

tertiban masyarakat.

--------------------------------------------------------------

Karnaval	Sound	Horeg	yang	diiringi	perangkat	audio	berkapasitas	besar	di	Desa	Urek-urek	Kecamatan	
Gondanglegi,	Kabupaten	Malang,	Jawa	Timur,	Sabtu	(12/7/2025).(ist.dok)
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PENGGUNAAN SOUND HOREG YANG 

DIKELUARKAN MUI JATIM: 

Memanfaatkan kemajuan teknologi 

audio digital dalam kegiatan sosial, 

budaya dan lain-lain merupakan sesuatu 

yang positif selama tidak bertentangan 

dengan perundang-undangan dan tidak 

menyalahi prinsip-prinsip syariah. 

Setiap individu memiliki hak berekspresi 

selama tidak mengganggu hak asasi 

orang lain. 

Penggunaan sound horeg dengan 

intensitas suara melebihi batas wajar 

(tertera dalam konsideran) sehingga 

dapat mengganggu dan membahayakan 

kesehatan, dan atau merusak fasilitas 

umum atau barang milik orang lain, 

memutar musik diiringi joget pria wanita 

dengan membuka aurat dan kemunkaran 

lain, baik dilokalisir pada tempat 

tertentu maupun dibawa berkeliling 

pemukiman warga hukumnya haram.

Penggunaan sound horeg dengan 

intensitas suara secara wajar untuk 

berbagai kegiatan positif, seperti resepsi 

pernikahan, pengajian, shalawatan dan 

lain-lain, serta steril dari hal-hal yang 

diharamkan hukumnya boleh. 

Battle sound atau adu sound yang 

dipastikan menimbulkan mudarat yaitu 

kebisingan melebihi ambang batas dan 

berpotensi tabdzir dan idha’atul mal 

(menyia-nyiakan harta) hukumnya 

haram secara mutlak. 

Penggunaan sound horeg dengan 

intensitas suara melebihi batas wajar 

yang mengakibatkan dampak kerugian 

terhadap pihak lain, wajib dilakukan 

penggantian.
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salah satu dasar perubahan kebijakan 
p e n ga d a a n  l a p to p  d a r i  s i s te m 
Windows ke Chromebook.

"Namun sebelum itu ada rapat 
tanggal 6 Mei 2020 dan oleh penyidik 
ini yang akan didalami. Nah tentu ada 
kaitannya juga dengan bagaimana 
peran dari para stafsus," jelas Harli.

P e n y i d i k  j u g a  m e n e l u s u r i 
komunikasi antara Nadiem dengan 
F i o n a  d a n  J u r i s t  Ta n  d a l a m 
penyusunan kajian teknis.

Kejaksaan Agung telah menerbit-
kan surat pencegahan ke luar negeri 
terhadap Nadiem sejak 19 Juni hingga 
19 Desember 2025. Pencegahan juga 
berlaku bagi tiga nama lain: Fiona 
Handayani, Jurist Tan, dan Ibrahim 
Arief sejak 6 Juni 2025.

Kasus ini telah naik ke tahap 
penyidikan sejak 20 Mei 2025. Proyek 
pengadaan Chromebook dilakukan 

s a a t  N a d i e m  m e n j a b a t 
Mendikbudristek.

Berdasarkan konstruksi 
perkara, Kemendikbudristek 
p a d a  2 0 2 0  m e n y u s u n 
p ro g ra m  p e n ga d a a n  p e -
rangkat teknologi informasi 
dan komunikasi (TIK) untuk 
m e n d u k u n g  A s e s m e n 
Kompetensi Minimum (AKM) 
di satuan pendidikan dasar 
hingga menengah. Namun, uji 
coba terhadap 1.000 unit 
Chromebook oleh Pustekkom 
pada 2018–2019 menemu-
k a n  s e j u m l a h  k e n d a l a , 
termasuk ketergantungan 
tinggi pada jaringan internet 

yang belum merata di seluruh daerah.
Kajian awal dalam Buku Putih 

merekomendasikan penggunaan 
sistem operasi Windows. Namun, 
rekomendasi itu berubah menjadi 
C h ro m e  O S / C h ro m e b o o k  p a d a 
pertengahan 2020. Tim teknis diduga 
diarahkan untuk menyusun kajian 
yang mengunggulkan Chromebook 
secara tidak objektif.

Nilai proyek tersebut mencapai 
Rp9,98 triliun, terdiri dari anggaran 
pengadaan bantuan TIK sebesar 
R p 3 , 5 8  t r i l i u n  u n t u k  p e r i o d e 
2020–2022 dan Dana Alokasi Khusus 
(DAK) senilai Rp6,39 triliun. Hingga 
kini,  penyidik Jampidsus masih 
berkoordinasi dengan ahli audit 
untuk menghitung potensi kerugian 
negara dari proyek tersebut. (wid,rls, 
tmo/dya)

langsung Nadiem dalam pemeriksaan 
tersebut. "Ya," ucapnya singkat.

Pada pemeriksaan perdana yang 
berlangsung Senin (23/6/2025), 
Nadiem dicecar  31 pertanyaan 
selama hampir 12 jam. Pemeriksaan 
lanjutan dilakukan karena masih ada 
dokumen yang belum lengkap dan 
sejumlah poin yang belum sempat 
diklarifikasi.

Penyidik mendalami hubungan 
Nadiem dengan pihak Google dalam 
p e n ga d a a n  C h ro m e b o o k ,  s e r t a 
dugaan keterlibatan dua staf khusus 
Nadiem, Fiona Handayani dan Jurist 
Tan, dalam pemufakatan jahat untuk 
mengondisikan kajian teknis proyek 
tersebut.

Diketahui, Nadiem memimpin 
r a p a t  d e n g a n  j a j a r a n 
Kemendikbudristek dan pihak terkait 
pada 6 Mei 2020. Rapat itu menjadi 

epala	 Pusat  Penerangan KH u k u m  ( K a p u s p e n k u m ) 
Ke j a g u n g ,  H a r l i  S i r e g a r 

m e n j e l a s k a n ,  p i h a k n y a  b a k a l 
mendalami hasil dokumentasi yang 
dimiliki penyidik selama ini.

Nadiem juga bakal dicecar soal 
penggeledahan Kantor GoTo yang 
belakangan ini dilakukan.

“Ya saya kira (pemeriksaan) 
semua materi terkait apa yang sudah 
diperoleh penyidik selama ini baik 
berdasarkan dokumen-dokumen 
berdasarkan hasil penggeledahan 
dan penyitaan maupun dari barang 
bukti elektronik," ujar Harli, Senin 
(14/7/2025).

H a r l i  m e n j e l a s k a n , 
penggeledahan dan pemeriksaan ini 
merupakan prosedur penyidikan. 
Selain Nadiem, saksi-saksi lain juga 
dikonfirmasi  terkait  dokumen-
dokumen yang dimiliki penyidik.

Hotman	Pastikan	Hadir
K u a s a  h u k u m  e k s 

Mendikbudristek Nadiem Makarim, 
Hotman Paris, memastikan kliennya 
akan memenuhi panggilan penyidik 
Jaksa Agung Muda Tindak Pidana 
Khusus ( Jampidsus)  Kejaksaan 
Agung sebagai saksi dalam kasus 
dugaan korupsi proyek pengadaan 
laptop Chromebook dalam program 
d i g i t a l i s a s i  p e n d i d i k a n 
Kemendikbudristek 2019–2022.

"(Kami besok hadir di Gedung 
Bundar Jampidsus Kejagung, Jakarta 
Selatan Jam) 8," kata Hotman saat 
d i ko n f i r m a s i  wa r t awa n ,  S e n i n 
(14/7/2025).

Hotman juga  membenarkan 
bahwa dirinya akan mendampingi 

K e j a k s a a n  A g u n g 

( K e j a g u n g ) 

m e n g a g e n d a k a n 

pemeriksaan terhadap 

m a n t a n  M e n t e r i 

Pendidikan,  Budaya, 

Riset  dan Teknologi 

( M e n d i k b u r i s t e k ) 

Nadiem Makarim pada 

S e l a s a  ( 1 5 / 7/ 2 0 2 5 )  . 

Nadiem bakal kembali 

diperiksa terkait kasus 

dugaan korupsi peng-

adaan laptop berbasis 

Chromebook.

DALAMI HASIL GELEDAH KANTOR GO TO, 

KEJAGUNG PERIKSA NADIEM LAGI

-----------------------------------------------

NUSANTARA

hadir di Gedung Kejagung sejak Senin 
pagi.

Meski demikian, Harli belum mau 
m e m b e b e r k a n   s u b s t a n s i 
pemeriksaan.

Sebelumnya,  penyidik pada 
Jampidsus Kejagung menggeledah 
kantor GoTo pada Selasa (8/7/2025).

Terdapat sejumlah barang bukti 
yang diamankan, yaitu berupa 
dokumen, surat-surat, dan alat 
elektronik, seperti flashdisk.

Barang bukti yang disita tersebut 
pun diverifikasi dan didalami untuk 
kebutuhan penyidikan.

Diketahui, Andre bersama Kevin 
Aluwi menjadi Co-CEO Gojek pada 
Oktober 2019, setelah Nadiem 
Makarim mundur dari jabatannya di 

G o j e k  d a n  m e n j a d i  M e n t e r i 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi (Mendikbudristek).

Di bawah kepemimpinan Andre, 
G o j e k  b e r g a b u n g  d e n g a n  P T 
Tokopedia pada 17 Mei 2021 dan 
membentuk entitas usaha bernama 
PT GoTo Gojek Tokopedia Tbk 
(GoTo), seiring dengan itu, Andre 
menjabat sebagai CEO GoTo Group 
mulai Mei 2021 sampai Juni 2023.

M u l a i  J u n i  2 0 2 3  s a m p a i 
pengajuan pengunduran diri pada 17 
Mei 2024, Andre menjabat sebagai 
komisaris dengan kepemilikan 
saham sebanyak 9.351.555.284 
lembar saham atau setara 0,78 
persen dari total saham GoTo yang 
beredar.(din,ist,ini/dya)

MANTAN	 C E O  P T  G o To  G o j e k 
To ko p e d i a  T b k  ( G o To )  A n d re 
S o e l i s t yo  d i p e r i k s a  p e ny i d i k 
Kejaksaan Agung (Kejagung) dalam 
kasus dugaan korupsi pengadaan 
Chromebook di Kemendikbudristek 
pada tahun 2019—2022 era Menteri 
Nadiem Anwar Makarim.

“(Diperiksa selaku) Direktur PT 
Aplikasi Karya Anak Bangsa (Gojek),” 
kata Kepala Pusat Penerangan 
Hukum (Kapuspenkum) Kejagung 
Harli Siregar di Jakarta, Senin 
(14/7/2025).

Harli mengatakan Andre saat ini 
masih menjalani  pemeriksaan 
intensif penyidik Jaksa Agung Muda 
Bidang Tindak Pidana Khusus 
(Jampidsus). Andre diketahui telah 

Mantan CEO Andre Soelistyo Diperiksa

Kejaksaan	Agung	menggeledah	kantor	pusat	GoTo	pada	8	Juli	2025	lalu.(dok)



s e m u a  f r a k s i  j u g a  
m e nyo ro t i  m a s a l a h  
belanja pegawai yang 
m e l a m p a u i  b a t a s  
mandatory spending, 
yaitu di atas 30 persen," 
u j a r  K e t u a  F r a k s i  
NasDem-PSI, Dito Arief 
N u ra k h m a d i ,  S e n i n  
(14/7/2025).

Dito menjelaskan, 
m e s k i p u n  b a t a s  
maksimal mandatory 
spending untuk belanja 
pegawai secara formal 
baru diberlakukan pada 
2027. DPRD menilai 
P e m e r i n t a h  K o t a  
(Pemkot) Malang sudah 
s e h a r u s n y a  m u l a i  

menyesuaikan sejak 2025 ini. 
Langkah ini dinilai penting agar 

postur APBD ke depan lebih sehat dan 
tidak terbebani oleh belanja pegawai. 
"Memang secara aturan, mandatory 
spending berlaku nanti di 2027. Tapi 
ini berarti 2025-2026 menjadi waktu 
yang penting untuk menyiasati agar 

6malangraya
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MALANG-	Sebesar 37 persen dari total 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) Kota Malang tahun 
2025 tersedot untuk belanja pegawai. 
Kondisi ini menjadi sorotan DPRD 
Kota Malang, yang meminta agar 
Pemkot Malang dapt meningkatkan	
Pendapatan Asli Daerah (PAD). 

"Tidak hanya Fraksi NasDem-PSI, 

Salah satunya dengan menggenjot 
PA D  a g a r  m a m p u  m e n o p a n g  
kebutuhan belanja pegawai dan 
belanja daerah lainnya.

" K a l a u  b e l a n j a n y a  t i n g g i ,  
termasuk belanja pegawai, maka 
PA D - n y a  j u g a  h a r u s  t i n g g i .  
Kemandirian fiskal ini yang perlu 
digenjot," tambah Dito.

Wakil Ketua Komisi C DPRD Kota 
Malang ini ,  juga  menjelaskan 
tingginya belanja pegawai di Kota 
Malang tidak hanya disebabkan oleh 
kebutuhan pembayaran gaji. Tetapi 
juga berbagai  tunjangan yang 
melekat. 

S e l a i n  i t u ,  k e b i j a k a n  
pengangkatan Pegawai Pemerintah 
dengan Perjanjian Kerja (PPPK) turut 
menjadi salah satu faktor penyebab 
membengkaknya belanja pegawai.

"Kami tidak mempermasalahkan 
pengangkatan PPPK, karena itu 
memang kebutuhan SDM di Pemkot. 
Tapi ketika belanja pegawainya naik, 
pendapatan daerahnya juga harus 
ikut naik. Ini yang harus diupayakan 
Pemkot," ungkapnya.(Santi/Dya)

proporsi belanja pegawai bisa ditekan 
sampai 30 persen," katanya.

Dari hasil pembahasan yang 
dilakukan DPRD, Dito mengungkap-
kan belanja pegawai Kota Malang 
tahun 2025 diperkirakan mencapai 
sekitar Rp900 miliar dari total APBD 
yang sebesar Rp2,4 triliun. Jika 
dihitung, angka itu setara dengan 37 
persen dari total APBD.

"Belanja pegawai itu sekitar Rp1,1 
triliun di tahun 2024. Di tahun 2025, 
sekitar Rp900 miliar. Itu tinggi sekali, 
sudah mencapai 37 persen dari 
APBD," paparnya.

M e n u r u t  D i t o ,  ko n d i s i  i n i  
berpotensi menjadi beban berat bagi 
keuangan daerah. Sebab, di sisi lain, 
pendapatan asli daerah (PAD) Kota 
Malang masih terbatas. Jika belanja 
pegawai terus membengkak tanpa 
diimbangi peningkatan PAD, DPRD 
khawatir kondisi APBD Kota Malang 
menjadi tidak sehat.

Karena itu, DPRD Kota Malang 
mendorong adanya upaya nyata dari 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  u n t u k  
meningkatkan kemandirian fiskal. 

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menemukan data 
Anak Tidak Sekolah (ATS) miliknya 
selegenje dengan data pemerintah 
pusat. Ada selisih hingga 60 persen.

"Kami meyakini jumlahnya lebih 
sedikit dibandingkan data di pusat. Ya, 
hampir 60 persen," ujar Kepala Dinas 
Pendidikan Kabupaten Malang, 
Suwadji, Senin (14/7/2025). 

Menurut Suwadji, berdasarkan 
data dari Kemendikdasmen, terdapat 
sekitar 27.561 kasus ATS di Kabupaten 
Malang. "Tetapi itu ada jenjang SMA 
nya. Sementara, Pemkab Malang kan 
wewenangnya hanya mencakup PAUD, 
TK, SD, sampi SMP," tambahnya. 

Dari data awal tersebut, pihaknya 
menyebutkan telah melakukan 
penanganan terhadap sekitar 14 ribu 
anak. Seiring dengan berbagai upaya 
yang dilakukan, kini jumlah ATS di 
Kabupaten Malang diperkirakan 
tinggal sekitar 6 ribu anak untuk 
jenjang SD-SMP. 

Namun, Suwadji menegaskan 
angka ini masih bersifat sementara 
dan terus dimutakhirkan. Pemkab 
Malang masih melakukan verifikasi 
dan pencocokan data  melalui  
pendataan berbasis nama dan alamat 

di masing-masing desa.
"Kami dorong di desa untuk terus 

memutakhirkan. Kepala desa juga 
kami tunjuk sebagai Ketua Kelompok 
kerja (Pokja) Sapu bersih (Saber) ATS 
di tingkat desa. Supaya benar-benar 
tahu siapa saja di desanya yang masih 
tidak sekolah," terangnya.

Selain memperbarui data, Pemkab 
M a l a n g  j u g a  b e r e n c a n a  
mengumpulkan seluruh Lurah dan 
Kepala desa dalam waktu dekat. Hal ini 
dilakukan untuk memastikan angka 
ATS di Kabupaten Malang benar-benar 
valid.

"Insyaallah dalam waktu dekat 
a k a n  k a m i  k u m p u l k a n  u n t u k  
memperoleh data yang valid," imbuh 
Suwadji.

Lebih lanjut, dari seluruh wilayah 
di Kabupaten Malang yang terdiri dari 
3 3  k e c a m a t a n ,  m e n u r u t n y a ,  
Kecamatan Sumbermanjing Wetan 
(Sumawe) tercatat memiliki jumlah 
ATS paling banyak, yakni sekitar 500 
anak. 

N a m u n  d e m i k i a n ,  S u w a d j i  
menuturkan, di kecamatan ini sudah 
ada berbagai upaya pendampingan, 
seperti pembentukan Saber ATS dan 
keberadaan Pusat Kegiatan Belajar 

Pertama, yakni persoalan ekonomi. 
Serta rendahnya kesadaran orang tua 
terhadap pentingnya pendidikan anak. 

" Ke s a d a ra n  o ra n g  t u a  i t u ,  
biasanya karena kesibukan atau 
keterbatasan pengetahuan, jadi tidak 
memberikan kesempatan anaknya 
untuk sekolah. Hal itu akhirnya 
ditambah anaknya yang malas," 
pungkasnya.(Santi/Dya)

Masyarakat (PKBM).
" D i  s a n a  a d a  

sekitar 500-an ATS. 
Tapi sekarang sudah 
ada Saber ATS juga, 
a d a  P K B M  j u g a ,"  
ujarnya.

D a l a m  h a l  i n i ,  
PKBM menjadi salah 
satu alternatif bagi 
a n a k - a n a k  u s i a  
sekolah yang sudah 
ter lanjur  beker ja .  
M e l a l u i  P K B M ,  
lanjutnya, anak-anak 
t e t a p  b i s a  
m e n d a p a t k a n  
pendidikan dengan 
jadwal yang lebih 
fleksibel,  sehingga 
memungkinkan untuk 
tetap bekerja sambil 
belajar.

"Harapannya, lulusan PKBM bisa 
berprestasi seperti lulusan sekolah 
reguler. Bisa kuliah juga nantinya," 
jelas Suwadji.

Disinggung terkait faktor yang 
menyebabkan masih tingginya angka 
ATS di Kabupaten Malang, Suwadji 
menyebut terdapat dua faktor utama. 

Data Anak Tak Sekolah Kabupaten Malang Selegenje, 

Selisih 60% Dibanding Pusat

Selasa, 15 Juli 2025

(Ilustrasi)	Siswa	SDN	Kepanjen	2	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lentera)

Ketua	Fraksi	Nasdem-PSI	DPRD	Kota	Malang,	Dito	Arief	Nurakhmadi.	(Santi/Lentera)

Belanja Pegawai Sedot 37% APBD, DPRD Minta Pemkot Malang 

Tingkatkan PAD
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udal	 Israel itu menghantam Rarea tersebut saat anak-anak 
Palestina sedang mengambil 

air.
Militer Israel dalam penjelasannya, 

seperti dilansir Reuters, Senin 
(14/7/2025), mengatakan serangan 
rudal  i tu  dimaksudkan untuk 
menargetkan seorang militan Jihad 
Islam, sekutu Hamas, di area tersebut, 
namun terjadi  malfungsi  yang 
menyebabkan rudal itu jatuh di area 
berjarak "puluhan meter dari target".

"IDF (Angkatan Bersenjata Israel) 
menyesalkan adanya korban jiwa bagi 
warga sipil yang tidak terlibat," ucap 
militer Israel dalam pernyataannya.

Ditambahkan oleh militer Israel 
bahwa insiden tersebut sedang 
ditinjau lebih lanjut.

Serangan rudal Israel tersebut, 
menurut seorang dokter gawat 
darurat di Rumah Sakit Al-Awda, 
Ahmed Abu Saifan, telah menghantam 
titik distribusi air yang ada di area 
kamp pengungsi Nuseirat hingga 
menewaskan sedikitnya enam anak-
anak dan melukai 17 orang lainnya.

Kekurangan pasokan air di Jalur 
Gaza semakin memburuk tajam dalam 
beberapa pekan terakhir, dengan 
kekurangan bahan bakar yang 
membuat fasilitas desalinasi dan 
sanitasi ditutup, membuat orang-
orang bergantung pada pusat  
pengumpulan air di mana mereka 
dapat mengisi kontainer atau wadah 
plastik.

Beberapa jam kemudian, serangan 

Israel lainnya menghantam sebuah 
pasar di area Gaza City hingga 
menewaskan sedikitnya 12 orang, 
termasuk seorang konsultan rumah 
sakit terkemuka yang bernama Ahmad 
Q a n d i l .  M i l i t e r  I s r a e l  b e l u m  
mengomentari laporan tersebut.

Kementerian Kesehatan Gaza 
melaporkan pada Minggu (13/7/2025) 
bahwa lebih dari 58.000 orang tewas 
sejak dimulainya perang antara Israel 
dan Hamas pada Oktober 2023, dengan 
sedikitnya 139 orang di antaranya 
tewas dalam 24 jam terakhir.

Kementerian Kesehatan Gaza tidak 
membedakan antara warga sipil dan 
petempur Hamas dalam penghitungan- 
nya. Disebutkan juga bahwa lebih dari 
separuh korban tewas merupakan 
perempuan dan anak-anak. 

Gencatan	Senjata?
Utusan Timur Tengah Presiden AS 

Donald Trump, Steve Witkoff, mengata- 
kan pada hari Minggu bahwa ia 
"berharap" pada negosiasi gencatan 

kata seorang pejabat Israel.
Pembicaraan tidak langsung 

mengenai usulan AS untuk gencatan 
senjata selama 60 hari diadakan di 
Doha, tetapi optimisme yang muncul 
minggu lalu mengenai kesepakatan 
yang akan datang sebagian besar telah 
memudar, karena kedua belah pihak 
saling menuduh satu sama lain 
bersikap keras kepala.

Netanyahu dalam video yang 
diunggahnya di Telegram pada hari 
Minggu mengatakan Israel tidak akan 
mundur dari tuntutan utamanya - 
membebaskan semua sandera yang 
masih berada di Gaza, menghancurkan 
Hamas dan memastikan Gaza tidak 
akan pernah lagi menjadi ancaman 
bagi Israel.(Reuters, ist/nei)

senjata Gaza yang sedang berlangsung 
di Qatar. Ia mengatakan kepada 
wartawan di Teterboro, New Jersey, 
bahwa ia berencana untuk bertemu 
dengan pejabat senior Qatar di sela-
sela final Piala Dunia Antarklub FIFA.

Namun, negosiasi yang ditujukan 
untuk mengamankan gencatan 
senjata telah terhenti , dengan kedua 
belah pihak terpecah mengenai 
sejauh mana penarikan pasukan 
Israel dari daerah kantong Palestina, 
sumber  Palest ina  dan Israel  
mengatakan pada akhir pekan.

Perdana Menteri Israel Benjamin 
Netanyahu akan mengumpulkan 
para menteri pada Minggu malam 
untuk membahas perkembangan 
terbaru dalam pembicaraan tersebut, 

H A R I A N

Serangan rudal Israel meng-

h a n t a m  s e b u a h  l o k a s i 

distribusi air di wilayah tengah 

J a l u r  G a z a  pa d a  M i n g g u 

(13/7/2025), mengakibatkan 

sedikitnya delapan warga 

Palestina tewas mayoritas di 

a n t a r a n y a  a d a l a h  a n a k -

anak—dan melukai lebih dari 

selusin lainnya. Pihak militer 

Israel menyatakan bahwa 

kesalahan tersebut terjadi 

akibat gangguan teknis yang 

menyebabkan rudal meleset 

dari target.

Angkatan Darat Israel. 
Lapid, yang sempat menjabat 

perdana menteri selama enam bulan 
pada 2022, bahkan menyebut konsep 
tersebut nyaris tak ubahnya kamp 
konsentrasi. 

“Saya tidak suka menyebutnya 
begitu, tapi kalau mereka dilarang 
keluar dari sana, maka itu adalah 
kamp konsentrasi,” tegasnya. 

Pemerintah Israel menyebutkan, 
kota kemanusiaan itu awalnya akan 
menampung sekitar 600.000 warga 
Palestina yang kini tinggal di tenda-
tenda di kawasan padat al-Mawasi di 
sepanjang pantai selatan Gaza. 

N a m u n ,  r e n c a n a  j a n g k a 
panjangnya adalah memindahkan 
seluruh penduduk Gaza,  yang 
berjumlah lebih dari 2 juta orang ke 
sana. 

D i k e t a h u i ,  c i t r a  s a t e l i t 
m e n u n j u k k a n  p e n i n g k a t a n 
pembongkaran bangunan di Rafah 
dalam beberapa bulan terakhir. Data 
per 4 April 2025 mencatat sekitar 
15.800 bangunan hancur, sementara 

pada 4 Juli 2025 jumlahnya melonjak 
menjadi 28.600 bangunan. 

Sementara itu, Ehud Olmert, PM 
Israel periode 2006–2009, juga 
a n gka t  b i c a ra  d a n  m e n g e c a m 
rencana Netanyahu. 

“Ini adalah kamp konsentrasi. 
Saya minta maaf,” ujarnya kepada 
The Guardian. 

O l m e r t  m e n i l a i  r e n c a n a 
memindahkan warga Palestina ke 
kota kemanusiaan baru tidak bisa 
dilepaskan dari praktik pembersihan 
etnis. 

“Kalau  mereka  atau  warga 
Palestina akan dideportasi ke sana, 
maka itu bagian dari pembersihan 
etnis. Ketika mereka membangun 
kamp untuk menyingkirkan lebih 
dari separuh Gaza, itu bukan upaya 
menyelamatkan warga Palestina, tapi 
m e n d o r o n g  m e r e k a  k e l u a r, 
membuang mereka. Saya tidak 
melihat ada pemahaman lain,” kata 
Olmert, dikutip dari Al Jazeera pada 
Senin (14/7/2025). (Reuters, Al 
Jazeera, The Guardian, ist/dya) 

DUA	mantan Perdana Menteri Israel, 
Ya i r  L a p i d  d a n  E h u d  O l m e r t , 
menyampaikan kritik tajam terhadap 
rencana Perdana Menteri Benjamin 
Netanyahu yang ingin mendirikan 
"kota kemanusiaan" di wilayah 
selatan Gaza.

Mereka menilai langkah itu 
berpotensi menahan warga Palestina 
d a l a m  k o n d i s i  m i r i p  “ k a m p 
konsentrasi”. 

Kecaman ini muncul di tengah 
serangan tanpa henti pasukan Israel 
d i  G a z a  y a n g  p a d a  M i n g g u 
(13/7/2025) dilaporkan telah 
menewaskan sedikitnya 95 warga 
Palestina hanya dalam satu hari. 

Yair Lapid, pemimpin partai 
oposisi terbesar Israel, menyebut 
r e n c a n a  p e m b a n g u n a n  k o t a 
kemanusiaan di atas puing-puing 
Kota Rafah sebagai gagasan buruk 
dari segala aspek. 

“Tidak ada hal baik yang akan 
keluar dari  ini ,  baik dari  segi 
keamanan, politik, ekonomi, maupun 
logistik,” ujarnya kepada Radio 

Rencana Kota Kemanusiaan Netanyahu Dikecam

Seorang	anak	laki-laki	Palestina	memeriksa	lokasi	serangan	Israel	yang	menewaskan	warga	Palestina	yang	sedang	
berkumpul	untuk	mengambil	air	dari	titik	distribusi,	menurut	petugas	medis,	di	Nuseirat	di	Jalur	Gaza	tengah	pada	

Minggu	(13/7/2025).	(REUTERS)

ISRAEL TEPIS RUDAL 

TARGET ANAK-ANAK GAZA
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pola makan yang tidak seimbang. 
Pemerintah sudah menjalankan 
program tablet tambah darah (TTD) 
untuk remaja putri di sekolah, dengan 
target konsumsi 1 tablet per minggu 
selama 52 minggu. 

Apa	yang	Bisa	Dilakukan	Orang	Tua?
Pencegahan anemia bukanlah hal 

yang sulit, asalkan dilakukan sejak 
dini dan secara konsisten. Beberapa 
langkah yang bisa dilakukan antara 
lain memberikan ASI eksklusif dan 
b e r k o n s u l t a s i  d e n g a n  d o k t e r 
mengenai kebutuhan suplementasi 
zat besi. Selain itu, pastikan makanan 
pendamping ASI  (MPASI)  yang 
diberikan tinggi kandungan zat besi, 
seperti hati ayam, daging merah, ikan, 
dan brokoli.

Hindari pemberian minuman 
yang dapat menghambat penyerapan 
zat  besi ,  seperti  teh dan kopi , 
terutama saat makan. Perhatikan juga 
berat badan anak agar tetap dalam 
rentang ideal—tidak terlalu rendah 
maupun berlebihan. Terakhir, lakukan 
pemeriksaan hemoglobin saat anak 
berusia satu tahun.

Cegah	 Anemia,	 Lindungi	 Masa	
Depan	Anak

Anemia defisiensi besi bukan 
hanya soal “kurang darah”. Ini adalah 
kondisi serius yang bisa berdampak 
pada tumbuh kembang otak dan 
prestasi anak. Jika tidak dicegah sejak 
dini, efeknya bisa permanen dan 
menurunkan kualitas sumber daya 
manusia bangsa.Yuk kita mulai dari 
r u m a h !  Pa s t i ka a n a k- a n a k  k i t a 
tumbuh dengan cukup zat besi agar 
siap menghadapi masa depan dengan 
tubuh sehat dan jauh dari penyakit. 
(nei,ist/dya)

tampak pucat, mudah lelah, dan 
kurang aktif saat bermain. Ia juga 
sering rewel tanpa sebab yang jelas, 
mengalami kesulitan berkonsentrasi, 
serta menunjukkan adanya gangguan 
p a d a  ke m a m p u a n  m o to r i k  d a n 
sensoriknya.

Menurut kriteria WHO (2001), bayi 
dan anak dianggap anemia jika kadar 
hemoglobinnya di bawah 11 g/dL. 
Kondisi ini sering tak disadari karena 
gejalanya samar, tapi dalam jangka 
p a n j a n g  b i s a  m e n g h a m b a t 
kemampuan belajar dan produktivitas 
anak.

Tingginya	Angka	ADB	Bayi	Indonesia
D a l a m  p r e s e n t a s i  s e m i n a r, 

d i s a m p a i ka n  d a t a  ya n g  s a n ga t 
memprihatinkan terkait kasus anemia 
defisiensi besi (ADB) pada bayi. Di 
Banjarbaru pada tahun 2022, tercatat 
58,6% bayi usia 1–4 bulan mengalami 
ADB.

Sementara itu, pada tahun 2024, 
sebanyak 40,8% bayi usia 5 bulan juga 
terdeteksi mengalami kondisi yang 
sama. Yang lebih mengkhawatirkan, 
83,7% kasus ADB ditemukan pada bayi 
b e r u s i a  0 – 2  b u l a n .  B a h k a n , 
berdasarkan pemeriksaan Ret-He, 
sebanyak 2,9% bayi baru lahir (usia 
0–2 hari) sudah mengalami defisiensi 
zat besi sejak lahir.Faktor risiko utama 
anemia defisiensi besi (ADB) pada bayi 
meliputi kondisi ibu yang mengalami 
anemia selama kehamilan, serta 
cadangan zat besi bayi yang sudah 
rendah sejak lahir.

S e l a i n  i t u ,  p o l a  m a k a n  i b u 
menyusui yang rendah kandungan zat 
besi juga berperan, ditambah dengan 
pemberian ASI  eksklusi f  tanpa 
suplementasi zat besi. Risiko ADB juga 
meningkat pada bayi yang lahir 

ahukah kamu bahwa lebih dari T50% bayi di Indonesia sudah 
mengalami anemia sebelum 

mereka berusia 6 bulan? Anemia 
bukan hanya soal kekurangan darah, 
tapi  kondisi  serius  yang dapat 
memengaruhi tumbuh kembang anak, 
terutama perkembangan otaknya.

Fakta ini disampaikan dalam 
Seminar Media Ikatan Dokter Anak 
Indonesia (IDAI) yang diselenggarakan 
pada 17 Juni 2025, dengan fokus utama 
pada Anemia Defisiensi Besi (ADB) 
pada bayi dan anak.

S e m i n a r  i n i  m e n g h a d i r k a n 
pembicara dari bidang hematologi 
onkologi anak IDAI yang memaparkan 
data terkini soal tingginya angka ADB 
di Indonesia. Salah satu temuannya 
yang cukup mengejutkan, prevalensi 
anemia pada bayi usia 1–4 bulan di 
Banjarbaru, Kalimantan Selatan, 
mencapai 58,6%, dan angka tersebut 
terus bertahan tinggi hingga usia 5 
bulan. Bahkan, sebagian besar kasus 
anemia ditemukan pada bayi usia 0–2 
bulan, yang seharusnya sedang berada 
dalam masa pertumbuhan emas.

M e l a l u i  s e m i n a r  i n i ,  I D A I 
menekankan pentingnya pencegahan 
dan intervensi sejak dini, karena jika 
dibiarkan, anemia bisa mengganggu 
perkembangan kognitif anak dan 
berisiko menyebabkan dampak yang 
bersifat permanen.

Apa	Itu	Anemia	Defisiensi	Besi?
Anemia defisiensi besi (ADB) 

terjadi ketika tubuh kekurangan zat 
besi, sehingga produksi hemoglobin 
(Hb)—komponen penting dalam sel 
darah merah menurun. Akibatnya, 
suplai oksigen ke jaringan tubuh jadi 
terganggu.Pada bayi dan anak-anak, 
kondisi ini bisa menyebabkan Anak 

prematur atau memiliki berat badan 
lahir rendah.

Anemia	Bisa	Terjadi	pada	Anak	Gemuk
Anak dengan berat badan berlebih 

justru memiliki risiko lebih tinggi 
m e n g a l a m i  a n e m i a .  P a s a l n y a , 
kebutuhan darah meningkat seiring 
bertambahnya berat badan. Jika 
asupan zat besi tidak mencukupi, 
produksi sel darah merah tidak 
seimbang, dan anemia tetap bisa 
terjadi meski anak tampak sehat dari 
luar.

“Setiap 1 kg berat badan anak 
mengandung sekitar 75–80 cc darah. 
Kalau beratnya lebih besar, kebutuhan 
zat besinya juga makin banyak, 
sementara asupan dari ASI atau 
makanan belum tentu cukup,” ujar 
Prof. Dr. dr. Harapan Parlindungan 
Ringoringo, Sp.A., Subsp.H.Onk.

Kapan	Harus	Mulai	Berikan	Zat	Besi?
Pemberian suplementasi zat besi 

sebaiknya dimulai sejak usia dini 
sesuai dengan kondisi bayi. Untuk bayi 
cukup bulan,  disarankan mulai 
mendapatkan suplementasi zat besi 
sebesar 1 mg/kg berat badan per hari 
sejak usia 4 bulan. Sementara itu, bayi 
prematur perlu memulai lebih awal, 
yaitu sejak usia 2 bulan, dengan dosis 
yang lebih tinggi yaitu 2–3 mg/kg berat 
badan per hari. Terapi ini umumnya 
diberikan selama 3 bulan, kemudian 
dilanjutkan selama 1 bulan tambahan 
guna membangun cadangan zat besi 
dalam tubuh.

Bagaimana	dengan	Remaja	Putri?
Fokus seminar juga menyinggung 

kelompok remaja putri yang juga 
rentan anemia,  terutama akibat 
menstruasi, pertumbuhan cepat, dan 
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Bayi Indonesia 
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Si a p a  s a n g k a ,  L a r g e  
Language Model (LLM) 
buatan OpenAI, ChatGPT, 

menunjukkan kemampuan hebat 
dalam mengendalikan pesawat 
luar angkasa—meskipun masih 
dalam simulasi. Tim peneliti yang 
melibatkan ChatGPT dalam 
kompetisi virtual penerbangan 
l u a r  a n g k a s a  b e r h a s i l  
membuktikan bahwa AI ini 
mampu meraih posisi kedua.

Semua bermula dari sebuah 
game simulasi luar angkasa 
bernama Kerbal Space Program 
(KSP), yang dirilis pada tahun 
2015 oleh studio game asal 
M e k s i k o ,  S q u a d .  D a l a m  
permainan ini, pemain bertugas 
mengendalikan makhluk alien 
yang menjalankan program 
antariksa layaknya NASA versi 
dunia lain. Tantangannya adalah 
m e ra n c a n g ,  m e m b a n g u n ,  d a n  
meluncurkan roket dari planet fiksi 
bernama Kerbin untuk kemudian 
menjelajahi berbagai objek luar 
angkasa.

Permainan ini menampilkan 
pseudorealistic orbital physics yang 
cukup realistis,  memungkinkan 
p e m a i n  m e l a k u k a n  m a n u v e r  
kompleks seperti Hohmann transfer 
orbit, teknik yang digunakan untuk 
berpindah orbit antarplanet.

"Meskipun ada banyak jalur 
melengkung dari Bumi ke Mars, 
Hohmann transfer orbit adalah yang 
paling hemat energi dan dianggap 
paling efisien," jelas NASA.

Orbit ini berbentuk elips dengan 
Matahari di salah satu titik fokus. 
Peluncuran dilakukan saat Bumi 
berada di perihelion Hohmann (titik 
orbit Hohmann yang paling dekat 

model matematis yang akurat.
Belakangan ini, pendekatan AI 

dan machine learning mulai dilirik 
karena kemampuannya yang lebih 
adaptif, terutama metode Rein-
forcement Learning (RL). Agen 
berbasis RL sudah terbukti ber-
hasil mengendalikan pendaratan 
di planet atau mengelola sensor.

Namun, tim menemukan 
bahwa lingkungan simulasi  
KSPDG kurang cocok untuk RL 
secara langsung. Sebagai gantinya, 
mereka menciptakan sistem 
penerjemah data telemetri game 
ke dalam format bahasa alami 
yang bisa dipahami oleh ChatGPT. 
Setelah membaca data tersebut, 
ChatGPT memberikan keputusan 
dalam bentuk teks, lalu hasilnya 
diubah kembali menjadi aksi nyata 
di dalam game.

Ta n t a n ga n nya ?  C h a t G P T  
memang cerdas, tapi kemampuannya 
dalam berhitung masih terbatas.

"Rekayasa prompt dasar tidak 
cukup untuk mengatasi keterbatasan 
aritmetika LLM saat menghadapi angka 
besar," jelas mereka seperti dikutip IFL 
Science.

U n t u k  m e n y i a s a t i n y a ,  t i m  
m e n g g u n a k a n  t e k n i k  p r o m p t  
augmentation dengan menambahkan 
informasi vektor prograde (arah ke 
depan orbit) agar ChatGPT bisa 
menjalankan misi dengan lebih presisi.

Hasilnya, mereka sukses meraih 
posisi kedua, hanya kalah dari tim yang 
menggunakan pendekatan berbasis 
persamaan diferensial. Meski begitu, 
tim merasa puas dengan pencapaian 
tersebut dan optimistis bahwa 
pendekatan gabungan antara LLM dan 
Reinforcement Learning masih bisa 
lebih disempurnakan.(nei,ist/dya)

otonom untuk mengendalikan misi 
luar angkasa mereka.

"Peserta diminta mengembangkan 
agen otonom untuk manuver satelit 
dalam operasi luar angkasa non-
kooperatif, seperti mengejar satelit 
yang menghindar atau mengatur jarak 
antar satelit," jelas panitia kompetisi 
2025.

Metode yang digunakan bisa 
beragam, mulai dari reinforcement 
learning, kontrol optimal, hingga 
pendekatan berbasis teori permainan.

Salah satu peserta memilih untuk 
m e l a t i h  C h a t G P T  d a l a m  
mengendalikan simulasi ini. Biasanya, 
sistem kendali roket menggunakan 
t e k n i k  k l a s i k  s e p e r t i  P I D  
(Proportional-Integral-Derivative), 
LQR (Linear Quadratic Regulators), 
hingga Model Predictive Control 
(MPC). Teknik ini sangat andal, namun 
membutuhkan penyetelan rumit dan 

dengan matahari), dan pendaratan 
terjadi saat Mars berada di aphelion 
Hohmann (titik orbit Hohmann yang 
terjauh dari  matahari) .  Meski  
p e r j a l a n a n  b i s a  d i m o d i f i k a s i  
tergantung pada tujuan misi dan 
desain pesawat, ini adalah pendekatan 
klasik untuk perjalanan antarplanet.

Walau tidak sepenuhnya akurat 
secara ilmiah, KSP telah dipuji karena 
ketepatan mekanika orbitnya dan 
bahkan menjalin kerja sama resmi 
dengan NASA, membuat statusnya 
naik dari sekadar permainan biasa.

Namun, dengan keterbatasan yang 
hanya melibatkan dua benda langit 
dan beberapa planet, para peneliti 
menciptakan versi tantangan baru 
bernama Kerbal Space Program 
Differential Games (KSPDG). Dalam 
ajang ini, sejumlah tim bersaing 
menggunakan agen kecerdasan 
buatan (Artificial Intelligence/AI) 
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suhu yang pas untuk rambutmu.

Produk	Rambut	yang	Mendukung
Penggunaan produk rambut yang 

tepat dapat membantu meningkatkan 
tekstur dan volume rambut sebelum 
pengeritingan. Gunakan mousse atau 
produk penata rambut lainnya untuk 
memberikan 'pegangan' pada rambut.

S e m p r o t k a n  h a i r s p r a y 
secukupnya sebelum, selama, dan 
setelah pengeritingan untuk menjaga 
ikal tetap terjaga. Namun, hindari 
p e n g g u n a a n  h a i r s p r a y  y a n g 
berlebihan karena dapat membuat 
rambut kaku dan berat.

Pertimbangkan juga penggunaan 
produk pelindung panas sebelum 
menggunakan alat pengeriting panas. 
Produk ini membantu melindungi 
rambut dari kerusakan akibat panas.

Biarkan	Ikal	Tetap	'Kencang’
Setelah tatanan rambut curly 

mendingin dan kamu melepaskan 
jepitan, goyangkan kepala secara 
perlahan untuk melonggarkan curly. 
Sisir rambut dengan sisir bergigi 
jarang atau gunakan jari untuk 
memisahkan curly.

Namun, biarkan curly sedikit lebih 
'kencang'  daripada yang kamu 
inginkan. Tatanan rambut curly akan 
melonggar seiring waktu, jadi jangan 
khawatir jika ikal terlihat terlalu 
kencang pada awalnya.

Untuk menjaga curly tetap terjaga 
saat tidur, kamu bisa mengikat rambut 
l o n g g a r  d i  a t a s  k e p a l a  a t a u 
menggunakan bantal berbahan sutra. 
Hal ini dapat membantu mengurangi 
gesekan yang dapat membuat curly 
menjadi berantakan.

Semoga tips ini bermanfaat untuk 
mendapatkan rambut curly yang 
tahan lama. Perlu diingat, hasil yang 
d i d a p a t  b i s a  b e r b e d a - b e d a 
tergantung jenis dan kondisi rambut 
m a s i n g - m a s i n g .  C o b a l a h 
bereksperimen untuk menemukan 
teknik serta produk yang paling 
s e s u a i  d e n g a n  k e b u t u h a n m u , 
sehingga rambutmu tidak hanya 
terlihat indah tetapi juga tetap sehat 
dan terawat dalam jangka panjang. 
Dengan perawatan yang tepat dan 
kesabaran, kamu bisa menikmati 
rambut curly yang cantik, bervolume, 
serta memancarkan pesona alami 
setiap hari.(nei,ist/dya)

baik untuk pengeritingan.
J i k a  k a m u  h a r u s  k e r a m a s , 

sebaiknya  hindari  penggunaan 
kondisioner.  Kondisioner dapat 
membuat rambut terlalu lembut dan 
licin, sehingga tatanan rambut curly 
menjadi mudah jatuh. Sahabat Fimela 
bisa menggunakan sampo kering jika 
rambut terlihat berminyak.

Sampo kering berfungsi menyerap 
minyak berlebih dan memberikan 
t e k s t u r  p a d a  r a m b u t .  D e n g a n 
demikian, rambut menjadi lebih 
mudah diatur dan ikal pun lebih tahan 
lama.

Pilih	Alat	Pengeriting	yang	Sesuai
Pemilihan alat pengeriting juga 

memengaruhi hasil akhir ikal rambut. 
Pilih alat pengeriting dengan ukuran 
barel yang sesuai dengan jenis curly 
yang kamu inginkan. Barel yang lebih 
kecil akan menghasilkan ikal yang 
lebih ketat dan tahan lama.

Pastikan juga alat pengeriting yang 
kamu gunakan dalam kondisi baik dan 
terawat. Alat pengeriting yang rusak 

atau kotor dapat memengaruhi 
k u a l i t a s  i k a l  d a n  b a h k a n 

merusak rambut.
Selain ukuran barel, 

perhatikan juga bahan 
dari alat pengeriting. Alat 
p en g eri t in g  den ga n 
lapisan keramik atau 
tourmaline cenderung 
l e b i h  a m a n  u n t u k 
r a m b u t  k a r e n a 
menghasilkan panas 
yang lebih merata.

Rambut curly yang indah dan 
tahan lama memang menjadi 
impian banyak orang. Gaya 

rambut ikal memberikan kesan elegan, 
dinamis, dan memikat. Sayangnya, ikal 
yang sudah ditata dengan susah payah 
sering kali hanya bertahan beberapa 
jam sebelum akhirnya mengendur 
atau hilang sama sekali. Hal ini tentu 
membuat hasil styling terasa sia-sia.

Ketahanan rambut curly sendiri 
dipengaruhi oleh banyak faktor. Jenis 
r a m b u t ,  p r o d u k  s t y l i n g  y a n g 
d i g u n a k a n ,  h i n g g a  t e k n i k 
pengeritingan memainkan peran 
penting dalam menentukan seberapa 
lama ikal bisa bertahan.

 Rambut lurus alami, misalnya, 
biasanya lebih sulit mempertahankan 
bentuk ikalnya dibanding rambut yang 
memang sudah bergelombang secara 
alami. Maka dari itu, memahami 
karakter rambut sangat penting 
sebelum menentukan metode yang 
tepat.Untungnya, ada berbagai cara 
yang bisa kamu lakukan untuk 
menjaga bentuk curly tetap awet. 

Persiapan	 Rambut	 yang	
Tepat

Rambut yang sedikit 
'kotor' atau berada di 
hari kedua atau ketiga 
s e t e l a h  k e r a m a s 
t e r n y a t a  l e b i h 
mudah dibentuk 
dan ikalnya lebih 
t a h a n  l a m a . 
Minyak alami dari 
k u l i t  k e p a l a 
m e m b e r i k a n 
tekstur yang lebih 

Teknik	Pengeritingan	yang	Benar
Teknik pengeritingan yang benar 

j u g a  s a n g a t  p e n t i n g  u n t u k 
mendapatkan curly yang tahan lama. 
Bagi rambut menjadi bagian-bagian 
kecil, sekitar 1 inci lebarnya. Jangan 
mengambil terlalu banyak rambut 
dalam satu bagian karena akan 
membuat pemanasan tidak merata dan 
ikal mudah jatuh.

Untuk tampilan yang lebih alami, 
gulung rambut menjauhi wajah. 
Setelah digulung,  biarkan curly 
mendingin sepenuhnya sebelum 
dilepaskan. Kamu bisa menjepit curly 
atau menggunakan rol velcro untuk 
membantu curly mempertahankan 
bentuknya.

Pastikan setiap bagian rambut 
terpapar panas secara merata. Jangan 
menahan alat pengeriting terlalu lama 
pada satu titik karena dapat merusak 
rambut. Gerakkan alat pengeriting 
secara perlahan dan merata dari 
pangkal hingga ujung rambut.

Atur	Suhu	Pengeriting	dengan	Tepat
Suhu pengeriting yang tepat sangat 

penting untuk menjaga kesehatan 
rambut dan mendapatkan curly yang 
tahan lama. Gunakan suhu yang sesuai 
dengan jenis rambutmu. Rambut halus 
dan yang diwarnai membutuhkan suhu 
yang lebih rendah untuk mencegah 
kerusakan.

Rambut tebal dan kasar dapat 
menggunakan suhu yang lebih tinggi. 
Namun, perlu diingat bahwa suhu yang 
terlalu tinggi justru dapat membuat 
curly mudah jatuh dan merusak 
rambut.Jika kamu tidak yakin dengan 
suhu yang tepat, sebaiknya mulai 
dengan suhu yang rendah terlebih 
dahulu. Tingkatkan suhu secara 
bertahap hingga kamu menemukan 
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Pengusaha	Besar		(dari	Hal	1)	...

edikit	 demi sedikit indentitas Satau merek beras oplosan mulai 
terkuak ke  publ ik .Menteri 

Pertanian Andi Amran Sulaiman 
menyebut salah satu pengusaha besar 
diduga terlibat kasus beras oplosan. 

Ia  t idak menyebut identitas 
pengusaha tersebut. Amran hanya 
mengatakan pengusaha itu kini tengah 
diperiksa penegak hukum.

Menurut Amran kasus beras 
oplosan tersebut segera dituntaskan 
dengan melibatkan pihak kepolisian 
dan kejaksaan, sehingga masyarakat 
kecil tidak merasa dirugikan.

"Nah ini harus diselesaikan, kami 
sudah menyurat ke Kapolri dan 
Kejagung dan Satgas pangan juga 
sudah bekerja yang melibatkan 
pengusaha besar yang telah diperiksa 
tanggal 10 kemarin," kata Andi Amran 
usai hadiri acara wisuda Unhas, Senin 
(14/7/3025).

Amran menyebutkan, sebanyak 
212 merek beras tidak sesuai standar 
ditemukan oleh Satgas Pangan. 
Kerugian masyarakat atas temuan 
tersebut mencapai Rp 99 triliun.

"Yang menarik ada 212 merek 
beras yang merugikan masyarakat 
mencapai Rp 99 triliun. Katakanlah Rp 
100 triliun, kalau itu terjadi selama 10 
tahun, kan bisa mencapai Rp 1000 
triliun, kalau 5 tahun bisa Rp 500 
triliun. Ini harus diselesaikan," 
ungkapnya.

T a k  h a n y a  K e m e n t a n , 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) juga turun tangan dengan 
menegur sembilan produsen beras 
kemasan yang tidak memenuhi 
standar mutu kategori beras premium. 

Direktorat Jenderal Perlindungan 
Konsumen dan Tertib Niaga (Ditjen 
PKTN) Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) mengambil labgkah itu 
setelah pengawasan mutu dan label 
terhadap produk beras kemasan 
dilakukan hingga akhir April 2025.

" H a s i l  p e m e r i k s a a n  m u t u 
terhadap 10 merek beras premium 
yang diuji, hanya satu merek yang 
memenuhi persyaratan mutu beras 
premium. Sembilan merek lainnya 
tidak memenuhi persyaratan mutu 
d a n  t e l a h  d i b e r i k a n  s a n k s i 
administrasi berupa surat teguran," 
kata Direktur Jenderal PKTN Moga 
S i m a t u p a n g  d a l a m  ke te ra n ga n 
tertulis, Senin (14/7/2025).

Pengawasan dilakukan melalui 
metode pembelian langsung terhadap 
35 kemasan beras, terdiri dari 34 
kemasan ukuran 5 kilogram (kg) dan 
satu kemasan 2,5 kg. Seluruhnya 
berasal dari 10 merek beras premium 
yang beredar di pasaran.

H a s i l n y a ,  2 9  s a m p e l 
mencantumkan nomor pendaftaran 
dan kelas mutu (premium), satu 
sampel dikategorikan sebagai beras 
khusus tanpa nomor pendaftaran, dan 
l i m a  s a m p e l  l a i n n y a  t i d a k 
mencantumkan nomor pendaftaran 
serta tidak jelas kelas mutunya.

Sebelumnya, pengawasan serupa 
t e l a h  d i l a k u k a n  b e r s a m a  6 2 
kabupaten/kota terhadap 98 jenis 

produk beras. Dari jumlah itu, 30 
produk dinyatakan tidak lolos karena 
kuantitasnya tidak sesuai ketentuan.

Sebagai tindak lanjut, Kemendag 
memberikan sanksi administratif 
berupa surat teguran kepada pelaku 
usaha, melakukan pembinaan daring 
pada 17 April 2025.

Kemendag juga meminta pelaku 
u s a h a  m e n y a m p a i k a n  s u r a t 
pernyataan kepatuhan terhadap 
ketentuan Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 29 Tahun 2021 tentang 
Penyelenggaraan Perdagangan.

Pe l a ku  u s a h a  j u ga  d i m i n t a 
melakukan tera ulang terhadap alat 
timbang yang digunakan dalam 
proses quality control. Monitoring 
dan evaluasi atas pembinaan tersebut 
dilakukan dalam waktu 30 hari sejak 
sanksi ditetapkan.

Polisi	Panggil	Produsen
Temuan dugaan kecurangan pada 

produk beras di pasaran terus diusut 
serius oleh pemerintah. Setelah 
Menteri Pertanian Andi Amran 
Sulaiman mengungkap ada kerugian 
masyarakat hingga Rp99 triliun, 
Satgas Pangan Polri pun langsung 
turun tangan memeriksa produsen 
yang diduga melakukan pelanggaran 
mutu.

Wakil Direktur Tindak Pidana 
Ekonomi Khusus Bareskrim Polri 
sekal igus  Wakasatgas  Pangan, 
Kombes Pol Zain Dwi Nugroho 
menyebut saat ini  harga beras 
medium nasional masih di atas Harga 
E c e r a n  Te r t i n g g i  ( H E T ) ,  d a n 
ditemukan beras yang tidak sesuai 
mutu maupun berat kemasan.

"Beras saat ini khususnya beras 

medium nasional masih di atas harga 
HET dan terjadi kenaikan. Kemudian, 
dari temuan Bapak Menteri Pertanian 
(Amran Sulaiman) di mana 212 merek 
beras premium dan medium hasil 
pemeriksaan di 13 lab di 10 provinsi, 
ditemukan tidak sesuai dengan mutu, 
kemudian dijual di atas harga HET dan 
beratnya juga tidak sesuai," kata Zain 
dalam Rapat Koordinasi Pengendalian 
Inflasi Daerah di kantor Kementerian 
Dalam Negeri (Kemendagri) Jakarta, 
Senin (14/7/2025).

Zain  menyampaikan,  Satgas 
Pangan telah menerima laporan resmi 
dari Kementerian Pertanian pada 10 
J u n i  2 0 2 5 ,  d a n  l a n g s u n g 
menindaklanjuti dengan langkah-
langkah konkret.

"Kami dari Satgas Pangan Polri, 
ya n g  p e r t a m a ,  t e l a h  m e m b u a t 
instruksi kepada jajaran Satgas untuk 
m e l a k u k a n  p e n g e c e k a n  d a n 
pendataan secara langsung terhadap 
para pelaku usaha, khususnya di 
pasar-pasar tradisional maupun di 
ritel modern," jelasnya.

Selain itu, Satgas Pangan juga 
melakukan pengambilan sampel beras 
dari gudang-gudang dan pengecer 
u n t u k  d i p e r i k s a  k e m b a l i  d i 
laboratorium milik Kementan.

Zain mengungkapkan, pihaknya 
juga sudah memanggil 7 perusahaan 
besar yang diduga memproduksi beras 
medium dan premium bermasalah.

"Kami berdasarkan laporan dari 
Kementan juga sudah melakukan 
klarifikasi. Kami telah memanggil 7 
perusahaan besar yang memproduksi 
beberapa merek beras medium 
maupun premium, dan saat ini sudah 5 
perusahaan yang telah menjalani 

pemeriksaan," ungkapnya.
M e s k i  p e nye l i d i k a n  t e n g a h 

berlangsung, Satgas Pangan tetap 
berhati-hati agar proses ini tidak 
mengganggu distribusi beras di pasar.

" Te n t u n y a  p a d a  s a a t  k a m i 
melakukan pemeriksaan ini, kami 
mengedepankan prinsip kehati-
h a t i a n ,  k a re n a  j a n g a n  s a m p a i 
perusahaan-perusahaan yang kita 
lakukan pemeriksaan ini menahan 
distribusi beras medium maupun 
premium. Mereka memproduksi ini 
cukup besar, jadi jangan sampai nanti 
terjadi kelangkaan di masyarakat," 
ujar Zain.

Sebelumnya, Menteri Pertanian 
Amran Sulaiman mengungkap bahwa 
praktik pengoplosan dan pelabelan 
b e r a s  s e c a r a  m e n i p u  i n i  b i s a 
menyebabkan kerugian negara hingga 
Rp99 triliun per tahun.

"Artinya, beda 1 kg bisa selisih 
Rp2.000-3.000/kg. Gampangnya, 
misalnya emas ditulis 24 karat, 
padahal sesungguhnya 18 karat. Ini 
kan merugikan masyarakat Indonesia 
kurang lebih Rp99 triliun, hampir 
Rp100 tr i l iun ,"  kata  Amran di 
Makassar, Sabtu (12/7/2025).

Amran menekankan pentingnya 
penegakan hukum di sektor pangan, 
agar daya beli masyarakat meningkat 
dan petani sejahtera.

"Kalau menengah ke atas mungkin 
tidak terlalu berat, tapi saudara kita 
yang di bawah garis kemiskinan ini 
harus kita pedulikan. Ini pesan Pak 
Presiden. Beliau tegas meminta 
berantas korupsi, berantas mafia. 
Tidak ada lagi korupsi di sektor 
p a n g a n ,"  t e g a s n y a .  ( w i d , r l s , 
ant,tmo/dya)
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bersama pemerintah daerah, serta 
melalui Koperasi Desa/Kelurahan Merah 
Putih yang turut memperluas jangkauan 
distribusi ke lapisan masyarakat.

 Suyamto mengatakan masya-
rakat dapat memperoleh beras SPHP 
sesuai Harga Eceran Tertinggi (HET) 
beras medium yang ditetapkan 
pemerintah, yaitu Rp 12.500 per kg 
untuk Jawa, Lampung, Sumsel, Bali, 
NTB dan Sulawesi;  Rp 13.100 per kg 
untuk Sumatera kecuali Lampung dan 
Sumsel, NTT, dan Kalimantan; serta 
Rp 13.500 per kg untuk Maluku dan 
Papua. 

 " S e t i a p  k o n s u m e n  d a p a t 
membeli beras SPHP maksimal 
sebanyak dua pak, atau 10 kilogram, 
dengan harapan beras SPHP dapat 
dirasakan bersama dan merata oleh 
seluruh masyarakat Indonesia." 
tambah Suyamto.

 Untuk mencegah penyalah-
g u n a a n ,  p e n gawa s a n  i n te n s i f 
d i l a k u k a n  b e r s a m a  B a b i n s a , 
Babinkamtibmas dan Satgas Pangan 
Polri daerah/wilayah setempat serta 

instansi terkait lainnya. Tindakan 
t e g a s  a k a n  d i a m b i l  t e r h a d a p 
pelanggaran seperti penjualan di atas 
HET atau kegiatan mengoplos beras.

"SPHP menjadi alternatif bagi 
masyarkat yang membutuhkan akses 
beras dengan harga yang terjangkau 
dan kualitas yang terjaga," kata 
Suyamto.

 Tak hanya harga dan distribusi, 
BULOG juga memastikan kualitas 
beras SPHP yang disalurkan dalam 
kondisi bersih, baik, dan layak konsumsi. 
Pengendalian mutu dilakukan secara 
ketat mulai dari penyimpanan, 
pengemasan, hingga distribusi agar 
tetap sesuai standar yang berlaku.

 BULOG mengimbau masyarakat 
agar  t idak khawatir  terhadap 
ketersediaan beras. Saat ini, stok 
Cadangan Beras Pemerintah (CBP) 
dalam kondisi aman dan mencukupi. 
Penyaluran SPHP menjadi bagian 
dari peran aktif  BULOG dalam 
menjaga ketahanan pangan nasional 
secara berkelanjutan. (wid,rla, 
ant/dya)

PERUM BULOG terus menggencar-
kan penyaluran beras program 
Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan 
(SPHP) secara masif ke seluruh wilayah 
Indonesia. Langkah ini merupakan 
upaya konkret Pemerintah dalam 
menjaga stabilitas harga serta 
ketersediaan beras bagi masyarakat.

"Penyaluran dilakukan dengan 
pengawasan lintas instansi guna 
memastikan distribusi tepat sasaran 
dan sesuai ketentuan," ujar Direktur 
Operasional dan Pelayanan Publik 
Perum BULOG, Mokhamad Suyamto 
di Jakarta, Senin (14/7/2025).

 Suyamto menyatakan BULOG 
saat ini mengintensifkan penyaluran 
beras SPHP melalui berbagai jalur 
distribusi resmi. BULOG, lanjut Suyamto, 
berkomitmen menjaga keterjangkauan 
beras di masyarakat serta memperkuat 
stabilitas harga pangan nasional. 

S u y a m t o  m e n y a m p a i k a n 
penyaluran beras SPHP dilakukan 
melalui pasar tradisional, Kios 
Pangan binaan pemerintah, program 
Gerakan Pangan Murah (GPM) 

BULOG Perkuat Pengawasan 

Bersama Penyaluran Beras SPHP 



JOKOWI TUDING ADA AGENDA POLITIK BESAR

polisi yang pertama pelapornya adalah 
Ir. H JW, disimpulkan bahwa sudah 
ditemukan dugaan peristiwa pidana 
sehingga perkaranya ditingkatkan ke 
tahap penyidikan,” kata Kabid Humas 
Polda Metro Jaya Kombes Pol Ade Ary 
Syam Indradi, dalam jumpa pers di 
kantornya, Jumat (11/7/2025).

Kasus ini dilaporkan Jokowi ke 
Polda Metro Jaya pada 30 April 2025, 
tapi kala itu tidak ada nama orang yang 
diadukan.Namun, laporan terkait isu 
yang sama juga dilakukan sejumlah 
pihak di kantor kepolisian di daerah. 

Semua laporan ini diambil alih Polda 
Metro Jaya. 

Namun, laporan terkait isu yang 
sama juga dilakukan sejumlah pihak di 
kantor kepolisian di daerah. Semua 
laporan ini diambil alih Polda Metro 
Jaya.

Menurut Ade, ada 6 laporan polisi 
terkait kasus ini. Laporan pertama 
menyangkut dugaan tindak pidana 
pencemaran nama baik atau fitnah 
dan/atau manipulasi  informasi 
elektronik, sebagaimana diatur dalam 
Pasal 310 dan 311 KUHP serta Pasal 35 
ayat (1) UU ITE. Laporan ini diadukan 
Jokowi.(wid,rls,ist/dya)residen ke-7 RI Joko Widodo Pmenuding ada agenda besar 

politik dibalik isu ijazah palsu 
y a n g  d i t u d i n g k a n  k e p a d a n y a . 
Menurut Jokowi ada pihak yang 
sengaja ingin menurunkan namanya 
di kancah politik nasional.

“Saya  berperasaan memang 
kelihatannya ada agenda besar politik 
di balik isu-isu ijazah palsu, isu-isu 
pemakzulan (Wapres Gibran) ini," ujar 
Jokowi saat ditemui wartawan di 
kediamannya di Sumber, Kecamatan 
B a n j a r s a r i ,  S o l o  p a d a  S e n i n 
(14/7/2025). 

Sebagaimana diketahui, setelah 
Jokowi lengser muncul sejumlah isu 
yakni seputar ijazahnya yang dituding 
palsu hingga pemakzulan Gibran yang 
merupakan putra sulung Jokowi. 
Te r k a i t  i t u ,  J o k o w i  m e n i l a i 
berdasarkan perasaan politiknya, ada 
agenda besar politik yang bertujuan 
menurunkan reputasi politik dirinya. 
Namun, dia menyikapi hal itu biasa 
saja. "Tapi bagi saya ini biasa-biasa 
saja,” ucapnya. 

Disinggung ihwal laporannya yang 
berkaitan dengan i jazahnya di 
Kepolisian Daerah Metro Jaya yang 
masuk proses penyidikan, Jokowi 
mengatakan pihaknya menyerahkan 
proses hukum pada kepolisian.

“Masa ditanyakan terus? Ini kan 
masih dalam proses penyidikan. Ya 
sudah serahkan pada proses hukum. 
Kemudian kita lihat nanti di sidang 
pengadilan seperti apa," kata dia.

Ditunjukkan	di	Sidang
J o k o w i  m e n e g a s k a n  i n g i n 

menunjukkan ijazahnya di dalam 
sidang pengadilan nantinya. Namun, 
p i h a k n y a  t i d a k  a d a  r e n c a n a 
menunjukkan ijazahnya di  luar 
pengadilan. "Tapi yang jelas saya ingin 
menunjukkan ijazah di dalam sidang 
pengadilan nanti. Tidak ada rencana 
menunjukkan ijazah asli di luar 
pengadilan, tidak. Harus dalam 
sidang-sidang pengadilan yang ada. 
Nanti akan saya tunjukkan ijazah asli 

yang saya miliki," ucap dia. 
Polda Metro Jaya sebelumnya 

meningkatkan penanganan kasus 
dugaan pencemaran nama baik dan 
penyebaran informasi elektronik ber-
muatan kebencian terkait isu ijazah 
palsu Jokowi ke tahap penyidikan.

Keputusan itu diambil setelah 
gelar perkara yang dilakukan oleh 
p e n y e l i d i k  S u b d i t  K a m n e g 
D i t r e s k r i m u m  p a d a  K a m i s 
(10/7/2025).

“Berdasarkan hasil gelar perkara 
tadi malam, maka terhadap laporan 
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Pangarep, anak bungsu Jokowi.
Sementara itu, ajudan Jokowi, 

K o m p o l  S y a r i f  M u h a m m a d 
Fitriansyah, pada Sabtu (12/7/2025) 
la lu ,  men ga t a ka n  Tim Dok ter 
Kepresidenan terus memantau 
Jokowi sejak awal terindikasi sakit.

“Ya betul, dari awal munculnya 
gejala dari Tim Dokter Kepresidenan 
ikut mendampingi Bapak Jokowi,” 
ujar Syarif.

Menurutnya, Jokowi tengah 
dalam masa pemulihan. Ruam-ruam 
merah pada wajahnya, yang pada 
awal Juni itu nampak, kini sudah tak 
begitu kentara.

“Masih pemulihan ( Jokowi). 
Kondisi kesehatan bisa dilihat 
sendiri,” kata Syarif.

Sebulan lebih Jokowi alergi kulit, 
namun belum diketahui pasti jenis 
penyakitnya. Informasi hanya datang 
dari ajudannya. Tak ada keterangan 
r e s m i  d o k t e r  p r i b a d i  a t a u 
kepresidenan. 

Perhatian sejumlah netizen juga 
tertuju pada kondisi tangan Jokowi 

yang terlihat tidak biasa."Jokowi mau 
tunjukkan ijazah asli di sidang. Per-
hatikan tangannya kenapa bisa seperti 
itu, sakit apa ini kok gak sembuh- 
sembuh?," cuit akun @CakK*** yang 
turut mengunggah video tersebut.

Komentar itu sontak memantik 
rasa penasaran warganet lain yang 
ikut menyoroti hal yang sama. "Kok 
tangannya kayak membesar," tulis 
seorang netizen di kolom komentar, 
menyuarakan keheranannya.

Da la m ha l  in i ,  pemerint a h 
m e n u n j u k  m e n t e r i  a g a m a 
menyelenggarakan ibadah haji. 
“Kami berharap bisa selesai bulan-
bulan depan ini supaya kami bisa 
bekerja  segera,”  tutur Dahnil . 
(wid,rla,ist/dya)

KESEHATAN	 Presiden ke-7 Jokowi 
masih mendapat sorotan. Jokowi 
disebut mengidap alergi kulit sejak 
pulang dari Vatikan pada akhir April 
2025. Kunjungannya dalam rangka 
m e n gh a d i r i  p e m a ka m a n  Pa u s 
Fransiskus. Jokowi terbang karena 
diutus Presiden Prabowo.

Belum lama ini, Jokowi sempat 
berlibur bersama cucunya ke Bali 
selama 2 pekan. Ia kini sudah berada 
di rumahnya di Solo.

Jokowi sempat menyapa awak 
media pada Senin (14/7/2925). Ia 
mengenakan kemeja putih khasnya. 
Kondisi Jokowi terlihat baik, tapi 
mukanya masih terlihat bengkak.

J o k o w i  t i d a k  m e m b e r i k a n 
keterangan mengenai  kondis i 
kesehatannya.Eks politikus PDIP ini 
hanya berbicara soal dirinya yang 
akan menghadiri kongres pertama 
PSI di Kota Solo pada Sabtu-Minggu 
(19-20/7).

“Insyaallah saya hadir. Saya 
diundang, saya datang,” ujar Jokowi. 
PSI saat ini dipimpin oleh Kaesang 

Kesehatan Disorot: 

Wajahnya Masih Terlihat Bengkak

Mantan Presiden Joko Widodo 

meyakini ada agenda besar 

politik di balik isu-isu berkaitan 

dengan ijazah palsu yang 

d i t u d i n g k a n  ke p a d a n ya . 

D e m i k i a n  p u l a  d e n g a n 

munculnya isu pemakzulan 

Gibran Rakabuming Raka dari 

kursi Wakil Presiden.

--------------------------------------------------------------
Presiden	RI	ke-7	Jokowi	di	kediamannya,	Solo,	Jawa	Tengah,	Senin	(14/7/2025).	(Dok)

Polres	Jakarta	Selatan
Peradi Bersatu melaporkan Roy Suryo, 
Tifauzia Tyassuma, dan Rismon Sianipar atas 
dugaan penghasutan (Pasal 160 KUHP). 
Kasus dilimpahkan ke Polda Metro Jaya.

Polres	Jakarta	Pusat
Pemuda Patriot Nusantara, lewat Ketua Andi 
Kurniawan, juga melaporkan Roy Suryo dkk 
a t a s  d u ga a n  � i t n a h  s e te l a h  l a p o ra n 
sebelumnya ditolak Bareskrim.

Polres	Metro	Bekasi	Kota
JPKP melaporkan Roy Suryo dkk terkait 
ujaran kebencian dan penyebaran informasi 
palsu soal ijazah Jokowi.

Polres	Depok
Kornas Jokowi Kota Depok melaporkan Roy 
Suryo dan lainnya atas dugaan penghasutan 
dan penyebaran berita bohong.

Polda	Metro	Jaya	–	Laporan	Jokowi
Jokowi secara langsung melaporkan 
penyebaran video �itnah pada 30 April 2025, 
setelah mengumpulkan bukti melalui tim 
hukumnya.

Polda	Metro	Jaya	–	Laporan	Relawan
Relawan Kapriyani melaporkan Roy Suryo, 
Rismon Sianipar, dan Tifauzia Tyassuma 
pada 25 April 2025 terkait isu ijazah palsu.

ENAM LAPORAN 

TERKAIT IJAZAH JOKOWI

Di Balik Kasus Ijazah Palsu hingga Pemakzulan Gibran


